

Vortragsankündigung

Dr. Alexander Trupp

Gastprofessor, Institut für Geographie, Universität Innsbruck

(Im)Mobilitäten und Tourismus in der Asien-Pazifik-Region: Lokale Perspektiven und globale Verflechtungen

Montag, 28. April 2025, 18:30 Uhr paktl.

Präsenzvortrag

Hörsaal 5A, Neues Institutsgebäude (NIG), 1010 Wien, Universitätsstraße 7, 5. Stock (Lift)

(Moderation: Dr. Alois Humer, ÖAW)

Die Teilnahme an der Vortragsveranstaltung ist auch online möglich. Teilnahme-Link:

<https://oeaw-ac-at.zoom.us/j/63094887444?pwd=UVNWU2d6TUdma1ZEbnBCY1V2bGc0Zz09>

Achtung: Zusätzlich ist eventuell die Eingabe eines Kenncodes erforderlich: Kenncode b6CXm2

Zum Vortrag

Die tourismusgeographische Forschung betrachtet die Asien-Pazifik-Region meistens als Zielgebiet, weniger als Ausgangspunkt touristischer Mobilitäten. Dieser Vortrag beleuchtet drei empirische Studien, die nicht-westliche Mobilitäten in den Fokus rücken: (1) die Reisemotivationen von „Pacific Islanders“, geprägt durch familiäre, religiöse und sozioökonomische Faktoren; (2) das Konsumverhalten asiatischer Touristen in Europa im Kontext sozialer Distinktion; und (3) die Verflechtungen von Tourismus, Heirat und Migration am Beispiel thailändischer Frauen. Basierend auf Feldforschungen in Österreich und der Asien-Pazifik-Region zeigt der Vortrag, wie Mobilitäten durch kulturelle, soziale und wirtschaftliche Bedingungen strukturiert werden, und trägt zu einem besseren Verständnis globaler Mobilitätsverflechtungen aus tourismusgeographischer Sicht bei. In diesem Sinn regt der Vortrag zur Reflexion über Mobilitätsdynamiken jenseits westlicher Narrative an.

Zur Person des Vortragenden



Mag. Dr. Alexander Trupp:

Alexander Trupp promovierte am Institut für Geographie und Regionalforschung der Universität Wien im Studiengang „Theoretische und Angewandte Geographie“ und ist seit 2024 Gastprofessor für Humangeographie am Institut für Geographie der Universität Innsbruck. Zuvor lehrte und forschte er neun Jahre in Südostasien und auf den Pazifischen Inseln, darunter fast vier Jahre an der University of the South Pacific in Suva, Fidschi, und anschließend an der Sunway University in Malaysia, wo er als Associate Professor, Vizedekan für Forschung und postgraduale Studiengänge sowie als Leiter des „Asia Pacific Centre for Hospitality Research“ tätig war. Seine Forschungsschwerpunkte umfassen die sozialen Geographien von (Im)Mobilitäten, Migration, Tourismus, Digitalisierung und Kleinunternehmen. Zudem ist er Chefredakteur der Fachzeitschrift „Advances in Southeast Asian Studies“ (ASEAS) und Adjunct Professor am „Research Institute for Languages and Cultures of Asia“ (RILCA) der Mahidol University in Thailand.